



## Monitoreo de violencia contra niñez, adolescencia y juventud diciembre - 2023

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p><b>Marcharon contra la violencia a niñas y mujeres en Morazán</b></p>	<p>En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia hacia las Mujeres y Niñas, en Morazán se realizó una marcha por medio de caravanas sobre la carretera Ruta de Paz, que inició desde el desvío de Osicala hasta el municipio de San Francisco Gotera. El evento fue organizado por la Red Ciudadana de Mujeres de Morazán y la Comisión de Prevención y Atención a la Violencia de Género en Morazán, ASPS, Unidad de la Mujer de Delicias de Concepción y de Meanguera, Fundación Conciente y Nuevo Amanecer de El Salvador, Voces en la Frontera, Fundación Segundo Montes y Fudes, con el lema: “Romparamos el silencio, vencamos el miedo, exigimos un alto a la violencia contra niñas y mujeres”.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/morazan-dia-internacional-contra-la-violencia-de-genero/1107607/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/morazan-dia-internacional-contra-la-violencia-de-genero/1107607/2023/</a></p>	<p><b>EDH Pág.28 Viernes 1 Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Capturado por delitos sexuales</b></p>	<p>Carlos Alberto Díaz Rodríguez fue detenido durante un operativo en el municipio de San Jorge, San Miguel, por delitos sexuales. Según la Fiscalía, Díaz es acusado de adquisición o posesión de material pornográfico de niñas, niños, adolescentes o personas con discapacidad a través del uso de las tecnologías de la información y la comunicación, de pornografía a través del uso de tecnologías de la información y la comunicación, y de corrupción de niñas, niños, adolescentes o personas con discapacidad. Agregaron, que el hombre tenía comunicación con menores y compartía pornografía infantil.</p> <p><a href="https://diario1.com/nacionales/2023/12/detienen-a-hombre-con-pornografia-infantil-en-san-miguel/">https://diario1.com/nacionales/2023/12/detienen-a-hombre-con-pornografia-infantil-en-san-miguel/</a></p>	<p><b>LPG Pág.39 Diario 1.com Sábado 2 Diciembre 2023</b></p>
<p><b>El silencioso retroceso de la vacunación infantil en América Latina</b></p>	<p>Hace una década, América Latina era una de las regiones con mejor cobertura (93 %) de vacunación infantil en el mundo, superaba en nueve puntos la media global. Pero para 2022 la cobertura de la región era una de las peores, cinco puntos por debajo del promedio mundial, de acuerdo con las estimaciones de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef). Estas organizaciones estiman que 1.2 millones de niños no cuentan con la primera dosis de la DTP3 (vacuna contra la difteria, tétanos y tosferina, indicador mundial sobre la cobertura de vacunación) y que cerca de dos millones de niños en la región están en riesgo de contagiarse de enfermedades inmunoprevenibles.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/El-silencioso-retroceso-de-la-vacunacion-infantil-en-America-Latina-20231203-0059.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/El-silencioso-retroceso-de-la-vacunacion-infantil-en-America-Latina-20231203-0059.html</a></p>	<p><b>LPG Pág.14 y 15 Lunes 4 Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Hubo condenas en la mitad de procesos por violencia sexual durante 2022</b></p>	<p>El informe sobre hechos de violencia contra las mujeres de 2022, presentado por el Ministerio de Justicia y Seguridad a través de la Dirección de Información y Análisis (DIA), revela que entre los años 2019 y 2022 hubo 93,593 hechos de violencia contra las mujeres, entre feminicidios, violencia sexual, patrimonial y física. En lo referente al año 2022, el total de hechos de violencia fue de 24,089, reflejando una leve disminución en relación con el año anterior, pero manteniéndose arriba de los 20,000 casos de los últimos años. Estos actos de violencia fueron judicializados para obtener diferentes resultados. En temas como el feminicidio se lograron, en 2022, sentencias</p>	<p><b>LPG Pág.16 Lunes 4 Diciembre 2023</b></p>

	<p>condenatorias del 64 % de casos, mientras que en otros, como la violencia patrimonial, apenas un 10 % se resolvió mediante una sentencia condenatoria para 154 imputados.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Hubo-condenas-en-la-mitad-de-procesos-por-violencia-sexual-durante-2022-20231203-0057.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Hubo-condenas-en-la-mitad-de-procesos-por-violencia-sexual-durante-2022-20231203-0057.html</a></p>	
<p><b>De cada 10 infantes 6 enfrentan violencia física en La Unión</b></p>	<p>En los municipios del norte de La Unión, 6 de cada 10 niños y niñas enfrentan violencia física en sus hogares de acogida y escuelas, de acuerdo a datos de Save the Children, que compartieron durante el lanzamiento del programa Calapa Unidos. El programa "Calapa Unidos La Unión nos hace grandes por la niñez" se desarrolla en los municipios de Bolívar, San José de la Fuente, Santa Rosa de Lima, Anamorós, El Sauce, Concepción de Oriente, Polorós, Nueva Esparta y Lislique; en un total de 64 cantones y 445 caseríos.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/niñez-violencia-fisica-alcaldias-programas-de-prevencion-la-union-/1108179/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/niñez-violencia-fisica-alcaldias-programas-de-prevencion-la-union-/1108179/2023/</a></p>	<p><b>DH</b> <b>Pág.8</b> <b>Lunes 4</b> <b>Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Envían a prisión a mujer acusada de asesinar a niño en Santa Tecla</b></p>	<p>El Juzgado Segundo de Paz, de Santa Tecla, departamento de La Libertad, ordenó que siga en prisión, Flor Arely Molina, quien fue detenida por la PNC acusada de asesinar a un niño de dos años. Cuando el caso fue judicializado, la FGR la acusó por resistencia en perjuicio de la administración de justicia, pero al finalizar la audiencia inicial, el juzgado luego de revisar los indicios incorporados al expediente modificó provisionalmente el delito de resistencia por el de homicidio.</p> <p><a href="https://diarioelsalvador.com/envian-a-prision-a-mujer-acusada-de-asesinar-a-nino-en-santa-tecla/435382/">https://diarioelsalvador.com/envian-a-prision-a-mujer-acusada-de-asesinar-a-nino-en-santa-tecla/435382/</a> <a href="https://lapagina.com.sv/nacionales/fiscalia-presenta-requerimiento-contr-a-mujer-que-acepto-haber-matado-a-un-nino-de-2-anos-en-santa-tecla/">https://lapagina.com.sv/nacionales/fiscalia-presenta-requerimiento-contr-a-mujer-que-acepto-haber-matado-a-un-nino-de-2-anos-en-santa-tecla/</a> <a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/mujer-acusada-del-asesinato-de-nino-de-2-anos-en-santa-tecla-seguira-en-la-carcel">https://diario.elmundo.sv/nacionales/mujer-acusada-del-asesinato-de-nino-de-2-anos-en-santa-tecla-seguira-en-la-carcel</a></p>	<p><b>Diario El Salvador</b> <b>La Página</b> <b>Diario El Mundo</b> <b>Martes 5</b> <b>Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Hombre violó a menor de edad en San Miguel</b></p>	<p>Un hombre fue condenado a 18 años de prisión al comprobarse que violó sexualmente a una menor de edad en enero de este año, informó la FGR. El imputado responde al nombre de Romario Quintanilla, indicó la Fiscalía en su reporte compartido a través de su cuenta oficial de X (antes Twitter). Según la información presentada por la Fiscalía, "la víctima estaba con su madre en su casa ubicada en el caserío El Cerrito, municipio de San Jorge, San Miguel. Cuando en horas de la tarde, la menor salió al baño y ya no volvió".</p> <p><a href="https://diario1.com/nacionales/2023/12/hombre-violo-a-menor-de-edad-en-san-miguel/">https://diario1.com/nacionales/2023/12/hombre-violo-a-menor-de-edad-en-san-miguel/</a></p>	<p><b>Diario1.com</b> <b>Martes 5</b> <b>Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Estudiantes sin nivel educativo para participación óptima en la sociedad</b></p>	<p>El 62.8 % de los estudiantes salvadoreños de 15 y 16 años no alcanzan los niveles básicos de conocimientos en matemáticas, ciencias y lectura para participar de forma óptima en la sociedad, revelan los resultados del Programa para la Evaluación Internacional de Estudiantes (PISA) 2022, ejecutado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). PISA es una evaluación trianual de los conocimientos de matemáticas, ciencias y lectura de los alumnos de 15 y 16 años. En la edición 2022 participaron 81 países, entre ellos miembros de la OCDE, pero en total abarca 147 territorios del mundo, ya que en algunas naciones se evaluaron ciudades. Uno de los analizados fue El Salvador, que por primera vez se sumó al estudio.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Estudiantes-salvadorenos-sin-el-nivel-educativo-para-participacion-optima-en-la-sociedad-20231205-0091.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Estudiantes-salvadorenos-sin-el-nivel-educativo-para-participacion-optima-en-la-sociedad-20231205-0091.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.2 y 3</b> <b>Miércoles 6</b> <b>Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Hombre es condenado a 20 años de cárcel por violar a una menor en San Miguel</b></p>	<p>Óscar Velásquez fue condenado a 20 años de cárcel por violar a una niña en el cantón Las Delicias, San Miguel, el sujeto también es señalado de pertenecer a pandillas, de acuerdo con información difundida por la FGR. Según las investigaciones, Velásquez forzó a la menor a mantener una relación sentimental con él, durante dos meses, en la que la víctima fue abusada sexualmente de manera constante. Los hechos se dieron entre mayo y junio de 2019.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/hombre-es-condenado-a-20-anos-de-carcel-por-violar-a-una-menor-en-san-miguel">https://diario.elmundo.sv/nacionales/hombre-es-condenado-a-20-anos-de-carcel-por-violar-a-una-menor-en-san-miguel</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b> <b>Miércoles 6</b> <b>Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Violador en serie es condenado a 20 años de prisión</b></p>	<p>La FGR logró que Moisés Otoniel Portillo Morán, perfilado como un violador en serie, sea condenado a 20 años de prisión. De acuerdo con las autoridades, uno de los casos lo cometió en enero de este año, la víctima iba hacia su trabajo cuando este sujeto le salió al encuentro con un arma de fuego, la amenazó, la forzó para llevarla a un lugar desolado y luego de abusar sexualmente de ella se dio a la fuga. Portillo Morán tiene más casos de violación en su contra y la Fiscalía continuará las investigaciones para lograr que reciba penas ejemplares por estos hechos.</p> <p><a href="https://elblog.com/violador-en-serie-es-condenado-a-20-anos-de-prision/">https://elblog.com/violador-en-serie-es-condenado-a-20-anos-de-prision/</a></p>	<p><b>El Blog</b> <b>Miércoles 6</b> <b>Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Bajo rendimiento en matemáticas es mayor en las niñas</b></p>	<p>En El Salvador, el porcentaje de alumnos de 15 a 16 años que no logran alcanzar el nivel básico de conocimientos en matemáticas es mayor en las niñas que en los niños, indican los resultados del Programa para la Evaluación Internacional de Estudiantes (PISA) 2022, dados a conocer el martes por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). PISA es una evaluación que la OCDE realiza cada tres años para medir los conocimientos en matemáticas, lectura y ciencias de los alumnos de 15 a 16 años. En la edición 2022 abarcó 147 territorios, entre ellos El Salvador. El estudio encontró que el país tiene uno de los puntajes promedio más bajos del</p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.10 y 11</b> <b>Jueves 7</b> <b>Diciembre 2023</b></p>

	<p>mundo en matemáticas, pero en las niñas es incluso inferior. En general, los estudiantes reportan una media de 343 puntos en esa materia, en donde las niñas logran 340 y los niños 347.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Bajo-rendimiento-en-matematicas-es-mayor-en-las-ninas-20231206-0098.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Bajo-rendimiento-en-matematicas-es-mayor-en-las-ninas-20231206-0098.html</a></p>	
<p><b>Maestro condenado a 52 años de cárcel por agresión sexual contra cuatro niñas</b></p>	<p>El maestro Otto Mauricio Rosales Torres fue condenado a 52 años de prisión luego de que fue encontrado culpable de agresión sexual en contra de cuatro estudiantes menores de edad de quienes Rosales era su profesor. El Juzgado de Sentencia de Cojutepeque validó la investigación de la FGR, que detalló que Rosales Torres se valió de su cargo de profesor de las alumnas para agredirlas sexualmente entre los años 2021 y 2022 en un centro escolar de Cojutepeque, en el departamento de Cuscatlán. Rosales Torres, según la investigación de la Fiscalía, usaba la excusa de revisarles las tareas a las alumnas, para lo que las llamaba de forma individual a quedarse después de los horarios de clase, las llevaba al fondo del salón en donde él impartía y, tras cerciorarse de que nadie observara, allí cometía las agresiones.</p> <p><a href="https://www.elsalvortimes.com/articulo/judiciales/maestro-condenado-52-anos-carcel-agresion-sexual-ninas/20231207130221093562.html">https://www.elsalvortimes.com/articulo/judiciales/maestro-condenado-52-anos-carcel-agresion-sexual-ninas/20231207130221093562.html</a></p>	<p><b>El Salvador Times</b>  <b>Jueves 7</b>  <b>Diciembre 2023</b></p>
<p><b>77% de alumnos confía en su capacidad de autoaprender</b></p>	<p>Más del 70 % de los estudiantes salvadoreños mostraron altos niveles de confianza en sus capacidades de autoaprendizaje y de utilizar herramientas tecnológicas para continuar sus estudios si en un futuro sus escuelas vuelven a cerrar, como ocurrió durante la pandemia del covid-19. El Programa para la Evaluación Internacional de Estudiantes (PISA) 2022, ejecutado por Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), evaluó los conocimientos de los alumnos de 81 países en matemáticas, lectura y ciencias; pero también exploró los efectos del covid-19 en la educación.</p> <p><a href="https://mediacenter.elgrafico.com/elsalvador/77-de-alumnos-confia-en-su-capacidad-de-autoaprender-20231207-0088.html">https://mediacenter.elgrafico.com/elsalvador/77-de-alumnos-confia-en-su-capacidad-de-autoaprender-20231207-0088.html</a></p>	<p><b>LPG</b>  <b>Pág.10</b>  <b>Viernes 8</b>  <b>Diciembre 2023</b></p>
<p><b>23% dice que escuela verificó el ánimo del alumno en cuarentena</b></p>	<p>Solo el 22.7 % de los estudiantes de 15 a 16 años que en 2022 participaron en el Programa para la Evaluación Internacional de Estudiantes (PISA) afirmaron que, durante la cuarentena, alguien del centro educativo les consultaba a diario o casi a diario como se encontraban sus ánimos. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), autora del PISA, analizó en esta edición de la evaluación los efectos del covid-19 en la educación, y subrayó la conexión entre la situación emocional de los estudiantes y su desempeño académico.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/23-dice-que-escuela-verifico-el-animo-del-alumno-en-cuarentena-20231207-0089.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/23-dice-que-escuela-verifico-el-animo-del-alumno-en-cuarentena-20231207-0089.html</a></p>	<p><b>LPG</b>  <b>Pág.12</b>  <b>Viernes 8</b>  <b>Diciembre 2023</b></p>
<p><b>A juicio por agresión sexual</b></p>	<p>El Juzgado Primero de Instrucción de Soyapango decretó enviar a juicio a Juan Carlos Z., quien es acusado por la Fiscalía por los delitos de agresión sexual en menor e incapaz, violación en menor o incapaz y corrupción de niñas, niños, adolescentes o personas con discapacidad a través del uso de las tecnologías de la información y la comunicación. Según la acusación, el imputado le pedía fotos y videos íntimos a la víctima.</p>	<p><b>LPG</b>  <b>Pág.22</b>  <b>Viernes 8</b>  <b>Diciembre 2023</b></p>
<p><b>La Policía registró 11 homicidios durante noviembre de 2023</b></p>	<p>La PNC registró 11 homicidios en su cuenta de red social X durante el mes de noviembre de 2023, igual número que abril reciente. Un adolescente de 16 años asesinado en Conchagua, La Unión; un hombre en Quezaltepeque; otro en San Cristóbal, Cuscatlán; uno en San Salvador, otro en Apastepeque, San Vicente; otra muerte San Martín, Santa Ana, Santa Tecla y Ciudad Delgado, fueron los lugares donde se reportaron los hechos violentos, según los pocos datos que la corporación informa. De estos, solo dos fueron registrados como pandilleros que fueron presuntamente asesinados en tiroteos con soldados, el pasado 10 de noviembre.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/la-policia-registro-11-homicidios-durante-noviembre-de-2023">https://diario.elmundo.sv/nacionales/la-policia-registro-11-homicidios-durante-noviembre-de-2023</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b>  <b>Viernes 8</b>  <b>Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Acusado de asesinar a su pareja en Apopa enfrentará juicio</b></p>	<p>El Juzgado Especializado 1° de Instrucción para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres, de San Salvador, resolvió que un sujeto acusado de quitarle la vida a una menor de edad, enfrente una vista pública. Según el informe judicial, el hecho se dio el pasado 20 de diciembre de 2021, cuando se reportó que una joven de 15 años de edad, había sido asesinada, con arma de fuego, en Apopa. El imputado, Carlos Alfredo T. R., quien era pareja de la víctima, llamó a un familiar, alegando que le había disparado a la menor de forma accidental.</p> <p><a href="https://radioyskl.com/2023/12/08/acusado-de-asesinar-a-su-pareja-en-apopa-enfrentara-juicio/">https://radioyskl.com/2023/12/08/acusado-de-asesinar-a-su-pareja-en-apopa-enfrentara-juicio/</a>  <a href="https://croniosv.com/nacionales/marero-es-enviado-a-juicio-por-asesinar-a-adolescente-en-apopa/">https://croniosv.com/nacionales/marero-es-enviado-a-juicio-por-asesinar-a-adolescente-en-apopa/</a></p>	<p><b>YSKL</b>  <b>Cronio</b>  <b>Viernes 8</b>  <b>Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Entierran a menor que desapareció en el 2020</b></p>	<p>"Mi angustia terminó", mencionó Laura Ramírez, madre de Otoniel Salvador Gutiérrez quien en 2020 fue reportado desaparecido y que este viernes 8 de diciembre pudo darle sepultura. El joven tenía 14 años cuando fue visto por última ocasión. En el cementerio El Progreso, del cantón del mismo nombre en la calle al Boquerón, volcán de San Salvador, familiares y amigos despidieron a Otoniel entre resignación y tristeza. Atrás quedaron los tres años en los que buscaron incesantemente por encontrarlo y que acudieron a muchas instituciones para encontrar respuesta.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Entierran-a-menor-de-edad-que-fue-reportado-desaparecido-hace-tres-anos-20231208-0058.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Entierran-a-menor-de-edad-que-fue-reportado-desaparecido-hace-tres-anos-20231208-0058.html</a></p>	<p><b>LPG</b>  <b>Pág.16</b>  <b>Sábado 9</b>  <b>Diciembre 2023</b></p>

<p><b>Docente fue condenado por agresión sexual</b></p>	<p>El Tribunal de Sentencia de Chalatenango dictó una condena de 12 años de cárcel en contra de un docente acusado de agredir sexualmente a una estudiante. Las investigaciones de la FGR determinaron que el profesor Óscar Antonio Menjivar Beltrán cometió las agresiones entre 2022 y principios de 2023. Menjivar Beltrán era profesor de música en la escuela en la que la niña de 10 años estudiaba, la FGR afirma que, el profesor se aprovechó de que la menor afrontaba la separación de sus padres para “cuidarla y darle lo que necesitara”.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/chalatenango-agresiones-sexuales-delitos-contr-la-libertad-sexual-fiscalia-general/1109365/2023/#:~:text=La%20investigaci%C3%B3n%20determin%C3%B3%20que%20el%20prohibi%C3%B3%20jugar%20con%20sus%20compa%C3%B1eros.&amp;text=El%20Tribunal%20de%20Sentencia%20de%20agredir%20sexualmente%20a%20una%20estudiante">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/chalatenango-agresiones-sexuales-delitos-contr-la-libertad-sexual-fiscalia-general/1109365/2023/#:~:text=La%20investigaci%C3%B3n%20determin%C3%B3%20que%20el%20prohibi%C3%B3%20jugar%20con%20sus%20compa%C3%B1eros.&amp;text=El%20Tribunal%20de%20Sentencia%20de%20agredir%20sexualmente%20a%20una%20estudiante</a></p>	<p><b>EDH</b> <b>Pág.11</b> <b>Domingo 10</b> <b>Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Sujeto es acusado de violar a su hija adolescente en Soyapango</b></p>	<p>William E. G. P., de 35 años, es acusado por violación en menor o incapaz continuada en perjuicio de su hija adolescente. El hecho presuntamente se registró en la casa del acusado en Soyapango desde abril de 2021 y duró un año y medio. Al parecer, como castigo por un mal comportamiento de la menor, la familia la envió a hacer oficio doméstico donde su padre, ya que no vivían juntos, y fue allí donde él aprovechaba para abusar de su hija. La madre interpuso la denuncia el 17 de abril pasado, cuando su hija le contó lo que había estado ocurriendo.</p> <p><a href="https://lapagina.com.sv/nacionales/sujeto-es-acusado-de-violar-a-su-hija-adolescente-en-soyapango/">https://lapagina.com.sv/nacionales/sujeto-es-acusado-de-violar-a-su-hija-adolescente-en-soyapango/</a> <a href="https://croniosv.com/principal/principal1/sujeto-es-acusado-de-violar-a-su-hija-adolescente-en-soyapango/">https://croniosv.com/principal/principal1/sujeto-es-acusado-de-violar-a-su-hija-adolescente-en-soyapango/</a></p>	<p><b>La Página Cronio</b> <b>Domingo 10</b> <b>Diciembre 2023</b></p>
<p><b>18% de alumnos no comió al menos una vez a la semana por falta de dinero</b></p>	<p>El 18 % de los estudiantes de El Salvador, de entre 15 y 16 años, aseguró haber dejado de comer al menos una vez a la semana porque su familia no tenía dinero para comprar alimentos, afirman los resultados del Programa para la Evaluación Internacional de Estudiantes (PISA) 2022, dados a conocer la semana pasada por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Además de medir los conocimientos en matemáticas, ciencias y lectura de los estudiantes de 147 territorios del mundo, la prueba PISA también arrojó datos sobre el nivel socioeconómico de los alumnos y la relación de estos factores con su desempeño académico.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/18-de-estudiantes-en-El-Salvador-no-comio-al-menos-una-vez-a-la-semana-por-falta-de-dinero-20231210-0049.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/18-de-estudiantes-en-El-Salvador-no-comio-al-menos-una-vez-a-la-semana-por-falta-de-dinero-20231210-0049.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.16 y 17</b> <b>Lunes 11</b> <b>Diciembre 2023</b></p>
<p><b>“Cuando vi a mi hija sentí que volví a la vida, ella me logró reconocer”</b></p>	<p>Hace cuatro meses, Norma Barahona, residente en Estados Unidos, pudo finalmente dar con paradero de su hija, Polette Montserrat Rodríguez Barahona, de 7 años, a quien su exesposo y padre de la niña, William Rodríguez, separó de su lado al traerla a El Salvador y ya no regresar con ella a su hogar en Estados Unidos. Norma no supo del paradero de su hija durante más de dos años, hasta que el 13 de agosto pasado recibió la llamada telefónica que tanto ansiaba, con información certera de la ubicación de la niña.</p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.28</b> <b>Lunes 11</b> <b>Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Cae sujeto buscado por abusar en repetidas ocasiones de una menor</b></p>	<p>Un sujeto que era buscado por abusar en repetidas ocasiones de una menor de edad fue arrestado por efectivos de la Fuerza Armada de El Salvador (FAES) durante un patrullaje preventivo como parte de las acciones del Plan Control Territorial. El sujeto responde al nombre de Antonio Jiménez Mendoza, contra quien pesaban dos órdenes de arresto por los cargos de violación a menor o incapaz, en modalidad continuada, y amenazas. Fue detenido en el cantón San José Las Flores, en municipio El Congo, del departamento de Santa Ana. Mendoza fue entregado a la PNC para continuar con el debido proceso en su contra y que pague por sus crímenes.</p> <p><a href="https://elblog.com/cae-sujeto-buscado-por-abusar-en-repetidas-ocasion-de-una-menor/">https://elblog.com/cae-sujeto-buscado-por-abusar-en-repetidas-ocasion-de-una-menor/</a></p>	<p><b>El Blog</b> <b>Lunes 11</b> <b>Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Mitad de homicidios de jóvenes durante 2019 y 2021 fue con armas de fuego</b></p>	<p>El más reciente Estudio Global de Homicidios de 2023, de la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC por sus siglas inglés), señaló que en el periodo de 2019 a 2021 casi la mitad de los homicidios registrados en jóvenes en El Salvador fueron cometidos con armas de fuego y apunta la facilidad con la que grupos delictivos pueden adquirirlas. Según expone el informe, los países con mayor porcentaje en las muertes realizadas a través de armas de fuego cuyos rangos de edad de las víctimas están entre 15-29 años son Bahamas (52%), El Salvador (49% ), Guatemala (48%) y Colombia (46%) . En la región centroamericana, la mayoría de asesinatos de entre todas las edades ocurrieron por armas de fuego con el 67% en el citado periodo.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Mitad-de-homicidios-de-jovenes-durante-2019-y-2021-en-El-Salvador-fue-por-armas-de-fuego-20231211-0071.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Mitad-de-homicidios-de-jovenes-durante-2019-y-2021-en-El-Salvador-fue-por-armas-de-fuego-20231211-0071.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.10</b> <b>Martes 12</b> <b>Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Condenado por tocar a niña</b></p>	<p>El Tribunal Segundo de Sentencia de Santa Ana condenó a cuatro años de prisión a David Alcides Portillo López, de 38 años, por el delito de acoso sexual. De acuerdo con los hechos ocurrido en San Sebastián Salitrillo de Santa Ana, la menor sufrió tocamiento en sus partes íntimas por parte del condenado, quien era amigo de su padre. Según Centros Judiciales, David invitó a la víctima a ver una tablet, y ahí cometió el delito.</p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.13</b> <b>Martes 12</b> <b>Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Agresor sexual de</b></p>	<p>El Tribunal Segundo de Sentencia de Santa Tecla condenó a 13 años de prisión a Imer Heriberto</p>	<p><b>Diario El Salvador</b></p>

<p><b>joven en Teotepeque pasará 13 años en la cárcel</b></p>	<p>Alemán Rivas por haber agredido sexualmente a un adolescente. Según consta en la denuncia, los hechos sucedieron en diciembre del 2021, en un cantón del municipio de Teotepeque, La Libertad. De acuerdo a los testimonios, el joven se dirigía a jugar fútbol a la cancha del referido cantón y mientras pasaba por un río, el imputado lo detuvo, lo sujetó por la fuerza y lo llevó hasta un lugar desolado donde lo violó. Posteriormente, el imputado amenazó a la víctima que si contaba lo sucedido lo mataría y también publicaría en redes sociales un video que grabó cuando lo abusaba. <a href="https://diarioelsalvador.com/agresor-sexual-de-joven-en-teotepeque-pasara-13-anos-en-la-carcel/437826/">https://diarioelsalvador.com/agresor-sexual-de-joven-en-teotepeque-pasara-13-anos-en-la-carcel/437826/</a></p>	<p><b>Martes 12 Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Violador de menor condenado a 20 años de cárcel</b></p>	<p>Un hombre señalado de violar sexualmente a un menor de edad fue condenado a 20 años de prisión, según confirmó la FGR. El imputado responde al nombre de Pablo Melgar Menjivar, quien fue encontrado culpable del delito de violación en menor e incapaz, según la Fiscalía. Las investigaciones fiscales detallan que Melgar Menjivar ató e inmovilizó a la víctima para poder cometer la agresión sexual, en un hecho ocurrido el pasado año 2019 en el municipio de Apopa, en el departamento de San Salvador. <a href="https://diarioelsalvador.com/violador-de-menor-fue-condenado-a-20-anos-de-carcel/437800/">https://diarioelsalvador.com/violador-de-menor-fue-condenado-a-20-anos-de-carcel/437800/</a></p>	<p><b>Diario El Salvador Martes 12 Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Estudio de UNFPA revela impacto de las uniones tempranas en El Salvador</b></p>	<p>Desde el 2017 el matrimonio infantil está prohibido en El Salvador, si bien ha disminuido el aspecto formal de estas uniones, pero parece haber dejado en segundo plano las uniones informales entre adolescentes, una problemática que no recibe la atención adecuada por parte del Estado. Los vacíos legales subsistentes limitan las acciones gubernamentales para abordar estas situaciones, evidenciando una falta de respuesta efectiva a este fenómeno. A pesar de los avances en el reconocimiento de los derechos de las niñas y mujeres a nivel internacional y nacional como la Ley de Igualdad de Oportunidades, se requiere un enfoque integral que respalde los derechos de la niñez y la adolescencia, eliminando las uniones tempranas y asegurando oportunidades para su desarrollo pleno. Sin embargo, se evidencia la ausencia de programas o políticas municipales destinados a respaldar la educación o empleo de las niñas y adolescentes. <a href="https://revistalabrujula.com/2023/12/12/estudio-de-unfpa-revela-impacto-de-las-uniones-tempranas-en-el-salvador/">https://revistalabrujula.com/2023/12/12/estudio-de-unfpa-revela-impacto-de-las-uniones-tempranas-en-el-salvador/</a></p>	<p><b>Revista La Brújula Pág.12 Diciembre 2023</b></p>
<p><b>A 12 años condenado por agresión sexual</b></p>	<p>El Tribunal Segundo de Sentencia de Santa Tecla, en La Libertad, condenó a 12 años de prisión a Candelario Antonio Rivas Calderón, quien fue encontrado culpable por el delito de agresión sexual en menor e incapaz. Según las investigaciones de la Policía y la Fiscalía, el ahora condenado agredió sexualmente a una menor de cinco años. Los hechos ocurrieron en el Cantón El Cimarrón, La Libertad, en febrero de 2021.</p>	<p><b>LPG Pág.16 Jueves 14 Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Profesor irá a juicio acusado de acoso sexual a una estudiante</b></p>	<p>El profesor Joaquín A., de 34 años, fue enviado a juicio ya que se le acusa de acosar a una alumna que es menor de edad. De acuerdo con el reporte de Centros Judiciales, el imputado era un profesor interino en una escuela de Soyapango y fue ahí que cometió el delito en contra de la víctima. "En la semana del 17 al 21 de abril pasado, el profesor habría hecho tocamientos impúdicos a una alumna", señala el informe. Aparentemente, el 17 de abril, la alumna habría llegado a darle una tarea de la asignatura de Ciencias y fue en ese momento que el hombre habría aprovechado para hacerle los tocamientos. <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/profesor-juicio-acosar-alumna-soyapango/1110175/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/profesor-juicio-acosar-alumna-soyapango/1110175/2023/</a></p>	<p><b>EDH Pág.15 Jueves 14 Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Culpable de acosar a menor en Santa Ana</b></p>	<p>Un hombre fu encontrado culpable de acosar a una niña de siete años, informó Centros Judiciales El Salvador a través de redes sociales. La institución detalló que el hecho ocurrió la noche del 11 de abril del año pasado en San Sebastián Salitrillo, Santa Ana. El hechor fue un amigo del padre de la víctima. Centros Judiciales consignó que el sujeto la invitó a ver una tableta, lo que fue aprovechado para tocarle sus partes íntimas.</p>	<p><b>EDH Pág.20 Viernes 15 Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Condenan a 16 años de cárcel a violador en serie</b></p>	<p>Un violador en serie fue condenado a 16 años de cárcel por agredir sexualmente a menores de edad, según señaló la FGR. El sujeto fue identificado como Moisés Otoniel Portillo Morán, quien es señalado como un violador en serie y cuenta con varias denuncias por las que aún sigue siendo investigador y que implicarían otros procesos más en su contra. <a href="https://diarioelsalvador.com/condenan-a-16-anos-de-carcel-a-violador-en-serie/439041/">https://diarioelsalvador.com/condenan-a-16-anos-de-carcel-a-violador-en-serie/439041/</a></p>	<p><b>Diario El Salvador Viernes 15 Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Irá a juicio por agredir a hijastra</b></p>	<p>David E. C. A. fue enviado a juicio por el Juzgado de Instrucción de Soyapango por los delitos de agresión sexual en menor e incapaz continuada, en perjuicio de su hijastra de 11 años. La vista pública será ante un Tribunal de Sentencia de San Salvador. De acuerdo con la Fiscalía, los abusos eran de dos a cuatro cada semana, desde agosto de 2017. La madre lo denunció luego de que la psicóloga le dijera que la niña le había contado los hechos.</p>	<p><b>LPG Pág.27 Sábado 16 Diciembre 2023</b></p>
<p><b>Acusado de golpear a un niño</b></p>	<p>José P. C., fue capturado por una orden girada por la FGR ya que se le acusa de maltrato infantil y amenazas con agravación especial. De acuerdo con la investigación fiscal, los hechos</p>	<p><b>EDH Pág.7</b></p>

	sucedieron entre el 2020 y 2022. Los maltratos comenzaron cuando tenía seis años y finalizaron a los nueve, en una zona rural de San Francisco Morazán, Chalatenango. <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/hombre-capturado-maltratar-nino-obligar-trabajar-agricultor/1110806/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/hombre-capturado-maltratar-nino-obligar-trabajar-agricultor/1110806/2023/</a>	<b>Domingo 17 Diciembre 2023</b>
<b>Pandillero prófugo fue condenado por matar a menor en Chapeltique</b>	Un pandillero prófugo de la justicia recibió una condena de cuarenta años de cárcel por el asesinato de una menor de edad con que mantenía una relación sentimental. De acuerdo a la información de la FGR, la joven convivía con Donal Alexis Ramos Rivas, integrante de las pandillas, quien la maltrataba.	<b>EDH Pág.11 Lunes 18 Diciembre 2023</b>
<b>Detenido por agresión sexual</b>	Sergio Humberto C. M., de 36 años, continuará en detención mientras es investigado por los delitos de privación de libertad y agresión sexual en contra de una menor de edad. Según las autoridades, el hombre amenazó a la joven con un arma en una parada de buses en la Carretera de Oro, la subió a un automóvil y luego agredió de ella sexualmente. La joven denunció el hecho y el acusado fue detenido horas después en una colonia de Soyapango.	<b>LPG Pág.18 Martes 19 Diciembre 2023</b>
<b>Condenado por violar a mujer con discapacidad</b>	El Tribunal de Sentencia de Sonsonate condenó a 36 y 8 meses de prisión a Luis Francisco Mercado Lozano, acusado de violación en menor e incapaz agravada en modalidad continuada y homicidio agravado imperfecto, en perjuicio de una mujer con discapacidad intelectual. Según la Fiscalía, Lozano violó a la víctima entre enero y abril de 2022 e intentó asesinarla tras amarrarla y asfixiarla. Fue sorprendido por un familiar cuando llegó a la casa donde residían, en Sonsonate.	<b>LPG Pág.37 Miércoles 20 Diciembre 2023</b>
<b>Solicita ayuda para localizar a su nieta</b>	Familiares piden ayuda para encontrar a Maritza Ordóñez, de 5 años, quien fue vista por última vez con su abuelo, Pedro Hernández, el pasado domingo, en la colonia El Triunfo, cantón El Barro, Ahuachapán. La niña estaba a cargo de su abuela, Juana Maritza Cabezas, quien aseguró que los padres no se hicieron cargo de ella al momento de nacer. Dijo que ya denunció el caso ante las autoridades.	<b>LPG Pág.33 Jueves 21 Diciembre 2023</b>
<b>Maestro condenado a prisión por agredir a una estudiante</b>	Hugo Morales Mestizo fue <u>condenado a ocho años de prisión</u> por haber agredido sexualmente a una menor de edad. Según las investigaciones de la Fiscalía, los hechos ocurrieron en febrero de este año, en un centro escolar de Mejicanos. En el informe fiscal se detalla que Morales Mestizo estaba a cargo de la dirección de la escuela y aprovechó de su cargo para llamar a la víctima. En una ocasión, el maestro se quedó a solas con la niña para tocar indebidamente sus partes íntimas. <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/maestro-condenado-agredir-sexualmente-menor-mejicanos/1111727/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/maestro-condenado-agredir-sexualmente-menor-mejicanos/1111727/2023/</a>	<b>EDH Pág.18 Viernes 21 Diciembre 2023</b>
<b>Condenan a 24 años de cárcel a hombre que agredió sexualmente a dos menores</b>	Cruz Antonio Hernández Valladares fue condenado a 24 años de prisión por los delitos de agresión sexual en menor o incapaz en contra de dos niñas. Según el reporte de la Fiscalía, los hechos ocurrieron en enero de este año, en una residencial del municipio de San Vicente. De acuerdo con las investigaciones, el imputado cometió los delitos por separado; ninguna de las menores sabía que la otra también era agredida. <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/condenan-agresor-sexual-ninas-san-vicente/1112115/2023/#:~:text=En%20una%20conversaci%C3%B3n%20las%20v%C3%ADctimas.por%20lo%20que%20decidieron%20denunciarlo.&amp;text=Cruz%20Antonio%20Hern%C3%A1ndez%20Valladares%20fue.en%20contra%20de%20dos%20ni%C3%B1as">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/condenan-agresor-sexual-ninas-san-vicente/1112115/2023/#:~:text=En%20una%20conversaci%C3%B3n%20las%20v%C3%ADctimas.por%20lo%20que%20decidieron%20denunciarlo.&amp;text=Cruz%20Antonio%20Hern%C3%A1ndez%20Valladares%20fue.en%20contra%20de%20dos%20ni%C3%B1as</a>	<b>EDH Pág.14 Domingo 24 Diciembre 2023</b>
<b>Más de 20,000 menores de edad sufrieron alguna agresión en 2023</b>	El porcentaje más alto de las agresiones que sufrieron los menores de edad en 2023 fueron cometidos en el hogar. El Consejo Nacional de la Primera Infancia, Niñez y Adolescencia (Conapina) dio a conocer que del 1 de enero al 30 de noviembre de 2023 un total de 20,619 menores de edad sufrieron algún tipo de agresión y el 53.7% fueron realizados por los padres. Estas cifras demuestran que, en El Salvador, los menores están expuestos a actos de violencia desde su círculo más íntimo, por lo que autoridades que velan por el bienestar de los niños y adolescentes, así como organizaciones sociales, exponen que la denuncia es clave, aunque reconocen que es complicado cuando los padres son quienes violentan... Organizaciones sociales señalan que el fenómeno de la violencia doméstica no ha cesado y que urgen medidas para combatirlas. De acuerdo con Silvia Juárez, directora de la Organización de Mujeres por la Paz (Ormusa), en el año se han reportado agresiones a menores y también hacia mujeres, lo que demuestra que el tema sigue latente en la actualidad. <a href="https://www.laprensa grafica.com/elsalvador/Mas-de-20000-menores-de-edad-sufrieron-de-alguna-agresion-durante-2023-en-El-Salvador-20231225-0064.html">https://www.laprensa grafica.com/elsalvador/Mas-de-20000-menores-de-edad-sufrieron-de-alguna-agresion-durante-2023-en-El-Salvador-20231225-0064.html</a>	<b>LPG Pág.2 y 3 Martes 26 Diciembre 2023</b>
<b>Arrestado por violación de una menor de edad</b>	Mario Josué Santamaría Guadrón, de 22 años, fue detenido el lunes en la calle principal de la colonia El Pedregal II de Zacatecoluca, La Paz, por el delito de violación en menor e incapaz. Según la Policía, la víctima es una menor de 12 años, quien horas antes había sido reportada como desaparecida. "Los padres de la menor denunciaron la desaparición, se activó el protocolo y	<b>LPG Pág.31 Miércoles 27 Diciembre 2023</b>

	nuestros agentes la localizaron", dijo una fuente policial. Santamaría será puesto a la orden de un juzgado los próximos días. <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Arrestado-por-violacion-de-una-menor-de-edad-20231226-0052.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Arrestado-por-violacion-de-una-menor-de-edad-20231226-0052.html</a>	
<b>Condenan a 14 años a sujeto que abusó de menor de edad</b>	Oscar Ernesto Carpio González fu condenado a 14 años de cárcel por abusar sexualmente de una menor, en una zona rural de Nueva Concepción, Chalatenango. Según las investigaciones de la FGR, el imputado citó a la víctima en un lugar cercano a su casa ya que le entregaría algo. Ambos ya se conocían.	<b>EDH Pág.16 Jueves 28 Diciembre 2023</b>
<b>Tres condenados por violar a menor de edad</b>	José Dimas Portillo, Lorenzo Santos Portillo y José Moreno Orellana pastor de una iglesia evangélica de Conchagua, La Unión, y Santos Portillo fueron condenado por violar a una niña. El primero recibió una pena de 17 años de prisión; mientras que los otros de 14. Según la Fiscalía, los hombres abusaron de la víctima en distintos años. "Valiéndose de su cargo de pastor y sabiendo que la menor que había sido abusada con anterioridad, la violó entre agosto y noviembre de 2013" dijo la Fiscalía.	<b>LPG Pág.35 Sábado 30 Diciembre 2023</b>